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Шестая областная 
межсоюзная кон())еренция

ПрО({)СОЮЗОВ
Сегодня открывается шестая 

областная межсоюзная конферен
ция профсоюзов.

В замечательное время собра
лись посланцы профсоюзных орга
низаций нашей области, чтобы об
судить свою работу, определить 
задачи на будущее. Советские лю
ди с каждым днем умножают успе
хи в борьбе за выполнение семи
летки. Великие достижения в раз
витии народного хозяйства страны, 
советской науки и техники, важные 
результаты, достигнутые Совет
ским правительством в борьбе за 
укрепление мира и дружбы между 
народами, вселяют в сердце каж
дого советского человека чувство 
гордости и радости, за нашу социа
листическую Родину, уверенно 
идущую под руководством Комму
нистической партии к коммунизму.

Важная роль в жизни советско
го общества принадлежит профсо
юзам — самой массовой организа
ции рабочего класса. В своем при
ветствии XII съезду профсоюзов 
СССР Центральный Комитет 
КПСС отмечал; «Профессиональ
ные союзы играют важную роль в 
государственной, хозяйственной и 
общественной жизни страны, ведут 
борьбу за неуклонный подъем на. 
родного хозяйства, за повышение 
материального благосостояния, 
культурного уровня советских лю
дей».

Профсоюзные организации об
ласти в последнее время активизи- 
ревали свою работу. Выполняя ре
шения XXI съезда КПСС, де
кабрьского (1957 года) Пленума ЦК I 
КПСС, они под руководством пар- j 
тийных организаций усилили руко
водство социалистическим соревно
ванием, добились улучшения куль
турно-бытового (^служивания и | 
условий труда и производства.

В результате вовлечения широ. 
ких масс трудящихся в борьбу за 
досрочное выполненце плана пер
вого года семилетки, большинство 
коллективов успешно выполнило 
свои социалистические обязатель
ства. План первого года семилетки 
промышленностью области выпол
нен досрочно, произведено много 
сверхплановой продукции.

Расширяется замечательное дви
жение наших дней — соревнование 
за звание коллективов и ударни
ков коммунистического труда. В 
этом славном движении на наших 
предприятиях участвует более 
1000 бригад, смен, цехов, объеди
няющих около 10 тысяч человек.

По лучшим из них — бригадам 
В. Ерохина с завода «Томкабель», 
Л. Березовской с завода «Сиб- 
электромотор», А. Черепановой с 
Колпашевского рыбозавода и дру
гим, которым уже присвоено зва
ние бригад коммунистического 
труда, — держат равнение все тру
дящиеся нашей области.

Многие передовики семилетки 
награждены орденами и медаля.ми 
СССР, а лучшим из лучших — 
каменщику строительного треста 
№ 97 А. Т. Астратову и обмотчи
це завода «Сибэлектромотор»
О. Q. Никифоровой присвоено зва
ние Героя Социалистического Тру
да.

Профсоюзные организации об
ласти стали больше привлекать 
трудящихся к управлению хозяй
ственным и культурным строи
тельством, социалистическим про
изводством, общественными дела, 
ми. На многих предприятиях ак. 
тивно работают постоянно дейст
вующие производственные совеща
ния, товарищеские суды, народ
ные дружины.

Несколько улучшились воспита
тельная работа в коллективах, ох
рана труда и техника безопасно
сти, культурно-массовая работа.

Профсоюзные организации пред
приятий и строек деятельно участ
вуют в подготовке предприятий к 
переходу на сокращенный рабочий 
день. В нашей области свыше 10 
тысяч рабочих и служащих уже пе
реведены на сокращенный рабочий 
день.

Улучшению деятельности проф- 
союзных организаций способствова
ли расширение их прав, утвержде
ние положений о фабрично-завод
ских комитетах и о постоянно дей
ствующих производственных сове
щаниях.

Однако в работе профсоюзных 
организаций области еще немало 
недостатков.

Нет сомнения в том, что проф
союзная конференция пройдет под 
знаком развернутой критики и са
мокритики, вскроет недостатки в 
деятельности облсовпрофа, проф
союзных организаций, определит 
меры для их исправления. Это бу
дет способствовать дальнейшей ак
тивизации деятельности профсоюз
ных организаций области.

Социалистические обязательства 
многих коллективов не подкрепля. 
ются нужной организаторской ра
ботой по их осуществлению, в ру
ководстве социалистическим сорев
нованием еще немало встречается 
формализма и казенщины. Не 
случайно, в первом году семи
летки коллективы 25 предприя
тий совнархоза и 26 предприя
тий местной промышленности 
не выполнили не только взятых 
обязательств, но и установленных 
нм планов выпуска продукции. 
Особенно много таких коллективов 
в лесной промышленности и строи
тельстве. Не выполняют планов 
многие лесозаготовительные и 
строительные организации и во 
втором году семилетки.

Много недостатков в организа
ционной и воспитательной работе 
профсоюзных организаций, в орга
низации культурного обслужива
ния трудящихся. Многие профсоюз
ные организации еще слабо бо
рются за выполнение планов жи
лищного строительства, расшире
ние сети детских и культурно-быто
вых учреждений, мирятся с нару
шениями трудового законодатель
ства, правил техники безопасности 
и промышленной санитарии.

Главная задача профсоюзных 
организаций состоит в том, чтобы 
мобилизовать усилия трудящихся 
на борьбу за претворение в жизнь 
исторических решений XXI съезда 
партии, за досрочное выполнение 
семилетнего плана и заданий 1960 
года — второго года семилетки. 
Надо добиться в каждом кол
лективе непрерывного повыше
ния производительности тру
да, снижения себестоимости и по
вышения качества продукции, 
внедрения автоматизации и меха, 
низации производства, максималь
но использовать неисчерпаемые ре
зервы в промышленности и сель
ском хозяйстве области.

Профсоюзные организации дол
жны постоянно заботиться о вос
питании рабочих и служащих в 
духе коммунистической сознатель
ности, в духе нетерпимости к кос
ности и рутине, к нарушителям 
дисциплины и общественного по
рядка, к пережиткам прошлого в 
сознании людей.

Профсоюзные организации дол
жны проявлять больше инициати
вы и настойчивости в улучшении 
условий труда и быта рабочих и 
служащих, строго следить за со
блюдением трудового законода
тельства, усилить контроль обще
ственности за ходом жилищного 
строительства, распределением 
жилой площади, работой пред
приятий торговли и общественного 
питания, за медицинским, комму, 
нальным и бытовым обслужива. 
пнем населения.

Долг всех профсоюзных органи
заций, их многочисленного актива 
состоит в том, чтобы под руковод
ством партийных организаций еще 
активнее участвовать в хозяйст
венном и культурном строительст
ве, вести неустанную работу по 
коммунистическому воспитанию 
трудящихся, по мобилизации их 
творческих сил на успешное вы. 
полнение исторических решений 
XXI съезда партии.

Им аплодирует весь мир
f " '  ' ■

Областной рейд печати по проверке выполнения 
принятых обязательств

Ежедневная прибавка—  
сто килограммов

Вот что дает двухфляжная 
дойка коров!

Проверяем 
колхоз имени 

Калинина 
Ножевниковского 

района

САН-ФРАНЦИСКО. Советские солдаты (слева 
направо): Ф. Поплавский, А. Зиганшин, И. Федотов 
и А. Крючковский с представителем Советского по
сольства в Вашингтоне А. А. Кардашевым.

(Снимок сделан в момент прибытия отважной четверки в Сан-Франциско, как только они сошли с борта авианосца «Кирсардж », и принят по фототелеграфу). (Фотохроника Т А С С ).
Достаточно просмотреть лишь за

головки крупнейших газет мира, 
чтобы убедиться, какими большими 
событиями отмечена международная 
жизнь в эти мартовские дни.

В Женеве открылось совещание 
Комитета десяти.

Франция готовится к встрече Ни
киты Сергеевича Хрущева.

Идет подготовка к совещанию че
тырех великих держав в верхах...

И даже эти большие события не 
затмили собой Факт беспрецедентно
го подвига в борьбе с силами стихии 
четырех советских солдат. О них 
пишут газеты на всех континентах; 
им аплодирует весь мир.

Газета «Нью-Йорк геральд три- 
бюн» в сообщении из Сан-Франци
ско писала: «Четыре молодых рус
ских моряка, оставшихся в живых 
после самого долгого испытания в 
результате морского бедствия, были 
встречены на берегу как герои...».

—  Это могут сделать только рус
ские!

—  Триумф человека!
—  Фантастический подвиг!
Так за рубежом оценивается 

49-дневная битва с океаном наших 
соотечественников.

Чтобы представить лучше суро
вость этой битвы, есть смысл корот
ко напомнить, что означают такие 
термины, как «десятибалльный» или 
«двенадцатибалльный» ветры, кото
рые настигали героев на просторах 
океана.

Метеорологами всех стран для 
примерного определения силы ветра 
по его действию на окружающие 
предметы принята так называемая 
шкала Бофорта. Эта сила определяет
ся в баллах —  от нуля до двенад
цати. Вот несколько выдержек из 
шкалы Бофорта.

Нуль бал.чов —  полный штиль. 
Дым от труб поднимается отвесно.
' Один балл —  тихий ветер, его 
скорость от 0 ,6  до 1,7 метра в се
кунду. Дым из труб поднимается не 
совсем отвесно...

Десять баллов —  сильный шторм, 
скорость ветра от 21 ,6  до 25 ,1  мет
ра в секунду. Значительные разру
шения. Деревья вырываются с кор
нями...

Двенадцать баллов —  ураган, дви
гающийся со скоростью в 29 метров 
в секунду и выше. Опустошительное 
действие.

Утром 18 января в районе дрей
фа суденышка четырех сынов совет
ской Отчизны скорость ветра дости
гала, по данным Центрального ин
ститута прогнозов. 3 3 — 34 метров в 
секунду при морозе до десяти граду
сов. Короче, это был ураган страш
ной силы, образующий гигантские 
волны и сметающий все на своем 
пути. Если сильный шторм в 10 бал
лов вырывает деревья с корнями, 
что же говорить о таком проявлении 
стихии?

Маленький коллектив (именно 
коллектив) советских людей, застиг
нутый врасплох грозной стихией, 
сумел выстоять, выстоять, питаясь 
при этом кожей от сапог и прини
мая порой лишь пару глотков воды 
в день.

Чтобы выстоять в таких услови
ях, выйти победителем, нужна не 
только большая физическая зака.т- 
ка. но еще высокий моральный дух 
и это. пожалуй. —  основное.

Насколько трудно выстоять в по
добном положении, показывает хотя 
бы трагедия с западногерманским 
парусником «Памир», происшедшая 
21 сентября 1957 года юго-западнее 
Азорских островов. На борту «Пами
ра» находилось 86 человек. Спас
лось из них лишь шестеро. В числе 
оставшихся в живых был молодой 
матрос Ганс Вирт, рассказ которого 
об этой трагедии опубликован на 
многих языках, в том числе и на 
русском (журнал «Вокруг света»).

После того, как парусник пере
вернулся, Вирту в числе десяти че
ловек посчастливилось попасть на 
шлюпку, где оказались мешок кон
сервов и маленький бочонок воды.

Вскоре от утомления и холода двое 
умерли. Прошло еще некоторое вре
мя, как у  некоторых началась гал
люцинация. Один из таких в темноте 
с криком «я  иду к капитану» бро
сился в воду.

«Из темноты послышался его бе
зумный смех. —  повествует автор, 
—  а затем все стихло... «Все 
погибнем!» —  простонал кто-то из 
ребят. Один Думемер еще сохранял 
присутствие духа».

Прошло еще сколько-то времени 
и бросился в воду еще один человек, 
нервы которого сдали. А через день 
пятый случайно свалился за борт. 
Ему даже не пытались оказать по
мощи. «Мы апатично наблюдали за 
погибающим. —  пишет Вирт, —  не 
в силах оказать ему помощи. Скоро 
он исчез в волнах, и оставшиеся си
дели. боясь взглянуть друг другу в 
глаза».

Пятеро оставшихся в этой шлюпке 
вскоре были подобраны экипажем 
встретившегося корабля.

Сколько же продолжался дрейф 
и:люпки?

Пятьдесят четыре часа —  немно
гим более двух суток. И пятеро из 

I десяти погибли, поддавшись страху, 
не испытывая чувства товарищеско
го локтя.

Четверо отважных советских сол
дат дрейфовали в более трудных 
условиях не двое суток, а сорок де
вять дней и ночей. И выстояли.

Что же дало им силы пройти че
рез все нечеловеческие испытания?

—  Дружба, спаянность, —  отве
тил один из них на вопрос коррес
пондента.

—  Самое страшное на море. —  
сказал другой, —  поедаться отчая
нию. потерять надежду. А мы все 
время старались победить.

Именно в этом все дело —  в вы
соких моральных качествах, в луч
ших чертах советского человека, 
воспитанного партией бессмертного 
Ленина.

И. АРТЕМОВ, 
обозреватель ТАСС.

Труженики колхоза имени Каля
нина Кожевниковского района во 
втором году се т л е т к и  борются за 
то, чтобы резко увеличить произ
водство продуктов животноводства и 
продать государству 5 .5 00  центне
ров молока, 1 .600  центнеров мяса, 
1 .800  килограммов шерсти, 42 .000  
яиц.

Рейдовая бригада установила, что 
колхозники по-боевому организуют 
борьбу за выполнение принятых обя
зательств. Лучших успехов добива
ются работники молочнотоварной 
фермы. Надои молока в колхозе за 
два месяца этого года в среднем,от 
коровы повысились на 44 килограм
ма по сравнению с тем же периодом 
прошлого года.

Животноводы экономно расходу
ют корма, но дневной рацион корм
ления коров не беден. В сутки на 
корову приходится по 25 килограм
мов силоса, . вволю сена и на каж
дый килограмм надоенного молока 
по 200  граммов концентратов.

Хороший результат дало внедре
ние двухфляжного доения. Жирность 
молока с внедрением двухфляжного 
доения повысилась на 0 ,9  процента. 
Сейчас колхозники сдают государст
ву молоко жирностью от 4 ,3  до 4,6 
процента. На молокоириемном пунк
те за счет более высокой жирности 
молока колхозу засчитывают допол
нительно до 100 килограммов молока

в сутки. Если бы колхозники реши'^ 
ли увеличить валовое производство 
молока на столько килограммов за 
счет увеличения поголовья дойного 
скота, то пришлось бы содержать на 
ферме, по крайней мере, еще десять 
коров с суточньЛг удоем каждой ко
ровы 10 килограммов. Естест
венно, понадобились бы дополнитейь^ 
ные средства на корма для этой 
группы, на оплату обслуживающего 
персонала. Двухфляжное доение ко
ров дает ежедневно стокилограш о- 
вую прибавку молока без дополни
тельных затрат.

Животноводы колхоза добиваются 
снижения, себестоимости молока и 
за счет внедрения искусственного 
осеменения коров. На внедрении ис
кусственного осеменения коров жи-< 
вотноводы сэкономят в год 20 тысяч 
рублей, которые раньше затрачива
лись на содержание быков.

На ферме внедрен также опыт вы
ращивания телят под коровами-кор- 
милипами.

М. РОСЛЯКОВА, редактор стен
газеты; М. БЕЛОВА и Р. ЛАРИО
НОВ, члены сельскохозяйственной 
комиссии Кожевниковского сель
совета; Д. ГЛЕБОВ, секре
тарь комсомольской организации; 
Н. ТКАЧЕНКО, зоотехник инкуба
торно-птицеводческой станции; 
В. ЖУРКИНА, ветфельдшер; 
В. ГЕРАСИМОВ, бригадир трак
торной бригады; Д. АЛЬБАХ, ком
байнер; Г. ХРИСТЕНКО, пенсио
нер колхоза; И. ЧАЛКИН, колхоз
ник; В. ИЖБОЛДИНА, телятница; 
К. КУКЛИНА, доярка; Г. ТРАМ- 
ПИЛЬЦЕВА, агитатор; М. МАЛИ
НОВСКИЙ, сотрудник районной 
газеты «Кожевниковский колхоз
ник». Всего в рейде приняло уча
стие более 20 человек.

ПРЕДПРИЯТИЯ- 
СПУТНИКИ" КОЛХОЗОВ

САМАРКАНД, 18 марта. (ТАСС). 
В районном центре Хатырчи обра
зовалось несколько строительных 
площадок, которые принадлежат 
трем межколхозным организациям: 
ремонтной мастерской, строительной 
конторе и пункту искусственного 
осеменения скота.

Это своеобразные предприятия- 
«спутники», в которых сельхозар
тели кооперируют средства для 
дальнейшего развития общественно
го хозяйства. Концентрация денег в 
межколхозных объединениях оказа
лась выгодной. Строители, например, 
возвели ремонтникам и животново
дам ряд дополнительных цехов и 
служебных помещений, а сами, в

свою очередь, получили энергию и 
свет от электростанций мастерской. 
В результате отпала нужда в созда
нии отдельных энергетических хо 
зяйств, на многих строительно-мон
тажных работах возрос коэффициент 
использования оборудования.

Межколхозные объединения по 
единым проектам сооружают произ
водственные и жилые помещения, 
сообща выполняют заказы сельхоз
артелей на ремонт техники, на при
ведение в порядок оборудования 
ферм.

Все это дало возможность колхо
зам района за сравнительно корот
кий срок сэкономить миллион руб
лей.

4.250 КУБОМЕТРОВ ЛЕСА 
ОДНИМ ТРОСОМ

СЫКТЫВКАР. 21 марта. (ТАСС). 
Тракторист Ухтинского леспромхоза 
комбината «Печорлес» тов. Прошу- 
тинский одним тросом длиной 30 
метров и диаметром 20 миллиметров 
стрелевал 4 .2 50  кубометров древе
сины, уменьшив расход троса про
тив нормы на эти работы в четыре 
раза. Таких результатов он достиг 
благодаря ежедневной смазке солидо
лом направляющего блока и смазки 
автолом тягового троса через каж
дые три рабочих смены. Заботливый

механизатор регулярно очищает 
трос от грязи, через двадцать смен 
работы снимает его с барабана ле
бедки и наматывает на барабан дру
гим концом. В результате трос вос
станавливает форму и получает рав
номерный износ.

Почин тракториста тов. Прошутин- 
ского одобрил совнархоз Коми 
АССР. В леспромхозах республики 
началось соревнование за продление 
службы дефицитных тросов. ■
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Обмен посланиями между 
Н. С. Хрущевым и Кваме Нкрума

В связи с третьей годовщиной 
провозглашения независимости Ганы 
Председатель Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущев направил 5 мар
та премьер-министру Ганы д-ру Ква
ме Нкрума приветственное послание. 
В послании говорится, что советский 
народ с глубо.ким сочувствием отно
сится к борьбе Ганы за укрепление 
своего суверенитета, создание на- 
ци 1 нальнпй экономики, дальнейшее 
повышение благосостояния народа 
и развитие его самобытной культуры. 
Н. С. Хрущев выражает уверенность 
в том, что установившиеся хорошие 
дружественные отношения между 
двумя странами, основанные на ве

ликих принципах равенства, взаим
ного уважения и сотрудничества, бу
дут и далее развиваться на благо 
народов обеих стран, в интересах 
всеобщего мира.

Посольство Ганы в Москве 18 мар
та передало ответное послание 
премьер-министра Ганы д-ра Кваме 
Нкрума Председателю Совета Мини
стров СССР Н. С. Хрущеву. Премь
ер-министр Ганы выражает глубокую 
признательность и благодарность за 
сердечные поздравления по случаю 
третьей годовщины независимости 
его страны.

(ТАСС).

На ленинской трудовой вахте
Раньше срока

Коллектив завода резиновой 
обуви встал на ленинскую тру
довую вахту в честь 90-летия со 
дня рождения вождя. Рабочие 
предприятия обязались досрочно, 
не позднее 28  апреля, выполнить 
план четырех месяцев по выпу
ску валовой продукции, дать до
полнительно 55 тысяч пар рези
новой обуви, сэкономить за счет 
улучшения сортности 30 тысяч 
рублей, сберечь материалов на 
150  тысяч рублей.

С первого марта на заводе про
водится двухмесячник борьбы за 
повышение качества продукции 
и экономию материалов. В цехе 
резиновой обуви начались заня
тия в школах передового опыта: 
высококвалифицированные ра
ботницы, руководители бригад и 
инструкторы тт. Бодярина, Евдо
кимова, Каширина, Лаврова и 
другие обучают молодых клейщиц 
и намазчиц наиболее производи
тельным приемам труда.

На предприятии проходит кон
курс на лучшее рационализатор
ское предложение, направленное 
на улучшение качества продук
ции, сбережение материалов и 
электроэнергии. За две недели 
поступило свыше 30 предложе
ний.

Ценные предложения внесли 
начальник смены подготовитель
ного цеха тов. Смирнов и валь
цовщик тов. Гераськин. Они 
предложили изменить режим 
вальцевания отдельных видов ре
зины.

Нынче завод должен освоить 
новый вид обуви —  рыбацкие 
сапоги. В этом месяце покупате
ли получат первые сотни пар 
этих сапог.

Выполняя постановление де
кабрьского Пленума ЦК КПСС, 
резинщики решили выпустить 
для тружеников села сверхпла
новую продукцию —  шланги для 
водоснабжения животноводческих 
ферм, чехлы для тракторов. Кол
лектив цеха формовой и неформо
вой техники обязался дать сверх 
квартального плана 1 .000  чех
лов. Среди прессовщиков развер
нулось социалистическое сорев
нование за осуществление этого 
заказа раньше намеченного сро
ка. К 20  марта механизаторы 
колхозов и совхозов области по
лучили 1 .6 0 0  чехлов. Отлично 
потрудились на выпуске сельско
хозяйственной продукции прес
совщицы-вулканизаторы К. Мар
кова и М. Карнаева, шераховщи- 
ца Л. Циро.

В. БРЕСТОВИЦКАЯ.

' , 1  -i' ' ,

'Я

На Пиковском лесопункте Колпашевского лес
промхоза одним из первых в соревнование по при
меру каргасокцев включилось малое комплексное 
звено тракториста Ивана Стоякина. Дружный кол
лектив обязался каждую смену заготавливать по 
25— 30 кубометров леса на члена звена.

Хорошо освоив новый трелевочный трактор 
ТДТ-60, звено Ивана Стоякина довело комплексную

выработку на каждого рабочего в смену до 30 кубо- 5 
метров. Коллектив настойчиво борется за звание  ̂
звена коммунистического труда. <

На снимке (слева направо): тракторист Иван  ̂
Стоякин и чокеровщик Николай Романцов у тракто- «  
ра ТДТ-60 перед выездом в лесосеку. ■*

Текст и фото рабкора М. ЗАСТАВНОГО, i j
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СЕГОДНЯ ОТИРЫВАЕТСЯ У! ОБЛАСТНАЯ МЕШСОЮЗНАЯ НОНФЕРЕНЦИЯ ПРОФСОЮЗОВ

Быть в гуще масс, доходить до каждого рабочего
☆  ☆

Н овое побеж дает
- в  канун семилетки в нашу жизнь 
вошло новое —  соревнование за 
звание коллективов коммунистиче
ского труда.

Развитие этого движения требует 
от профсоюзных организаций более 
конкретного и целеустремленного 
руководства соревнованием. Надо хо
рошо знать духовный мир людей, по
стоянно будтгть в них стремление 
углублять свои знания, расти.

На нашем заводе первыми в Томске 
включились в это движение бригады 
В. Ерохина и В. Леоновой. В числе 
первых в области они удостоены по
четного звания бригад коммунисти
ческого труда. Сейчас на заводе три 
такие бригады, 29  бригад борются 
за это звание. Жить и работать по- 
коммунистически решил весь кол
лектив электро1(1онтажного цеха.

Мы стараемся, чтобы участники 
нового движения были настоящими 
разведчиками будущего, шли в пер
вых рядах борцов, за технический 
прогресс, за повышение производи
тельности труда, снижение себестои
мости и улучшение качества продук
ции, Все они в ходе соревнования 
добились повышения производитель
ности труда.

Взять, к примеру, бригаду элек
триков Владимира Ерохина. Здесь 
все— активные рациона-лизаторы, все 
учатся в вечерней школе, техникуме 
или институте. Недавно молодые 
электрики вовлек.ли в комплексное 
соревнование за лучшее обслужива
ние оборудования, расширение тех
нического и общеобразовательного 
кругозора слесарей своего цеха.

Бригады освинцовщиков тт. Шаба- 
лова и Шабаловского, агрегата не
прерывной вулканизации— тов. Ша- 
поренко, отжигальщика тов. Шатова 
выступили инициаторами борьбы за 
экономию цветных металлов и дру
гих материалов и уже сберегли не
мало свинца, меди, резины.

Мы стараемся шире распростра
нить опыт этих коллективов.

Хорошие связи установили наши 
передовики с участниками коммуни
стического соревнования на «Урал- 
кабеле», «Амуркабеле», «Ташкент- 
кабеле» и других родственных пред
приятиях. В составе наших делега
ций на эти заводы, а также наших 
гостей с этих заводов немало чле
нов бригад, вешивших жить и рабо
тать по-коммунистически.

Недавно к нам приезжал брига
дир агрегата непрерывной вулкани
зации завода «Уралкабель»' тов. Мя
соедов, бригада которого борется за 
звание коллектива коммунистиче
ского труда. Он рассказал о том, 
как работают и учатся свердловские 
кабельщики, как борются за досроч
ное выполнение заданий семилетки. 
Отметив немало ценного в работе на
ших коллективов, решивших жить и 
работать по-коммунистически, по
сланец свердловской молодежи внес 
несколько ценных советов. В част
ности, бригады . коммунистического 
труда на «Уралкабеле» решили об
служивать агрегаты непрерывной 
вулканизации вчетвером вместо пя
ти человек. Этому решили последо
вать и наши передовики.

Большое внимание профсоюзные 
организации цехов и завода уделяют 
тем, кто учится. Мы заботимся о 
том, чтобы они работали в удобных 
ИИ сменах, держим связь с учебны
ми заведениями.

Размах соревнования во многом 
вависит от его гласности. В цехах

I кабельном, шахтных кабелей и дру
гих оборудованы большие стенды, 
которые помогают освещать жизнь 
бригад, решивших жить и работать 
по-коммунистически. Ежемесячно 
здесь появляются сведения о произ
водственных показателях бригад, их 
участии в рационализации и изо
бретательстве, в общественной рабо
те, об учебе членов бригад. Каждый 
день заполняется специальный щит 
на этом стенде «Кто сегодня впере
ди?». Часто появляются и «молнии» 
об успехах бригад. В красных угол
ках цехов и завкоме оформлены 
специальные Фотоальбомы о жизШ! 
бригад коммунистического труда и 
борющихся за это звание.

Участники нового движения ча
сто выступают на рабочих собрани
ях, в стенной печати, по радио, рас
сказывают о своих делах.

Заводской комитет периодически 
обсуждает на заседаниях вопросы о 
руководстве новым движением, при
влекая к этому широкий актив.

Вот как, например, готовилось об
суждение такого вопроса на заседа
нии завкома в начале марта этого 
года.

Бригада, в которую вошло около 
2 0  наших активистов, тщательно 
проверила, как организовано сорев
нование во всех бригадах, борющих
ся за почетное звание. Активисты 
побеседовали со многими рабочими, 
выступали на производственных со
вещаниях в цехах.

Такая подготовка позволила по- 
деловому обсудить положение в 
каждом цехе. Наряду с успехами 
были выявлены и серьезные недо
статки. Часть участников соревно
вания не учится, некоторые из них 
не участвуют в рационализаторской 
работе. Есть, оказывается, еще и 
элементы формализма в соревнова
нии. Бригада вулканизаторщиков 
Ильи Саломахи, например, сейчас 
вьгаолняет по две нормы, а в их обя
зательстве из месяца в месяц повто
ряется один и тот же пункт: «вы - 
по.чнить месячный план на 110 про
центов».

Принятое решение заводского ко
митета, в котором указаны конкрет
ные пути устрашения недостат
ков, позволит улучшить руководство 
соревнованием.

Следует отметить, что областной 
совет профсоюзов еще слабо руково
дит движением разведчиков будуще
го.

Редкие городские слеты мало что 
лают участникам нового движения. 
Надо организовать деловой обмен 
опытом между коллективами комму
нистического труда нашей области, 
надо накапливать и обобщать этот 
опыт.

В свое время начала налаживать
ся связь бригад с работниками нау
ки и искусства. Теперь эти связи 
слабеют. Нужно, чтобы ученые, ра
ботники искусств, студенты чаще 
бывали в рабочих коллективах, 
больше помогали в повышении про
изводительности труда, культурно- 
технического уровня рабочих.

Слабо изучается и распростра
няется также опыт профсоюзных ор
ганизаций по руководству новым 
движением. jHbi не знаем, что нового 
в этом движении даже на соседних 
предприятиях.

А. СИМАЧЕВ, 
председатель завкома профсоюза 

завода «Томкабель».
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На снимке: активисты профсоюзной работы Том
ского электролампового завода (слева направо): 
В. Г. Носиков — ведущий настройщик 21-го цеха, 
председатель цехового комитета, Т. Е. Падерина — 
браковщица пятой линии «б», страховой делегат,

. . . . . . . . . . . . . . . .
' ' ' В '  ''5. ' '  , ;S.'J

Н. и. Губина — начальник газоочистнтельной стан
ции цеха № 21, казначей цехкома, Н. А. Белецкая 
— работница восьмой линии 21-го цеха, профорг 
линии, делегат VI межсоюзной конференции проф
союзов Томской области.

. Фото Ф. Хитриневича.

Соревнованию— конкретное руководство
Яа примере жизни и работы кол

лектива нашего УНР-739 могу ска
зать, что профсоюзным организациям 
в строительных организациях надо 
еще много сделать для повышения 
своей роли воспитателя, органи
затора масс. Не секрет, что на 
томских стройках велика еще теку
честь рабочих, на некоторых из них 
не оформились дружные, спаянные 
коллективы. И предстоит сделать не
мало, чтобы поднять инициативу и 
активность каждого строителя в вы
полнении семилетнего плана.

Наше УНР-739 в прошлом году в 
большинстве месяцев выполняло пла
ны строительно-монтажных работ. В 
текущем же году мы не справляемся 
с заданиями. Неудовлетворительно 
обстоит дело и на ряде других 
строек.

Одна из'причин отставания —  
слабая организационно-массовая и 
производственно-массовая работа 
многих постройкомов и завкомов, об
кома профсоюза рабочих строитель
ства и промышленности стройматери
алов. Слабо руководство профсоюз
ными организациями строителей и 
со стороны облсовпрофа.

Например, в УНР-739 за истек
шие два года сменилось пять пред
седателей постройкома. Руководите
ли управления и треста М  97 зача
стую переводят председателя по
стройкома на другую работу, не 
спрашивая мнения обкома профсою
за.

На многих стройках нашего и дру
гих управлений не было профгрупп 
—  актива, на который должен опи
раться посгройком.

С начала года сделали первые ша
ги в этом направлении —  в бригадах 
избраны и работают профорганизато
ры и инспектора п о ■охране труда. 
Активизировалась работа комиссий.

Но по-прежнему много упущений 
в организации соревнования строите
лей.

В о т а
в  конце смены Анна Ивановна 

Бочкарева, председатель комитета 
профсоюза подготовительного це
ха, зашла в цех. Она здоровается 
с  рабочими смены Александра 
Павловича Мячияа, расспрашива
ет о работе.

Результаты могли бы быть 
куда более высокими, —  расска
зывают ей. Машины простаи
вают...

Почему?
= -  Слесари плохо ухаживают 

за оборудованием.
*— Что верно, то верно: по

рядка в смене меньше стало. При
ходишь в цех после выходного, 
с трудом отыщешь подручный ин
струмент...

Анна Ивановна Бочкарева вни
мательно выслушала рабочих. 
Претензии основательные, цехко
му надо вмешаться немедленно.

Она посоветовалась с членами 
комитета профсоюза, с  активиста
ми цеха. Через несколько дней со
стоялось собрание рабочих смены. 
Сообща решали, как быстрее из
жить недостатки. «Молчальников» 
на том собрании не было...

Сейчас коллектив подготови-• 
тельного цеха настойчиво борется 
за досрочное выполнение заданий 
второго года семилетки. Из месяца 
в месяц он берет повышенные 
обязательства и успешно их вы
полняет. Непримиримостью ко 
всему, что мешает добиваться у с 
пехов, заботой о создании лучших 
условий для коллектива проник
нут каждый день работы цехово
го комитета, возглавляемого Ан
ной Ивановной Бочкаревой.

—  Хороший вожак, —  говорят 
й Бочкаревой в коллективе iiexa.

Когда на отчетно-выборном 
профсоюзном собрании выдвигали 
кандидатуры в состав нового ко
митета профсоюза, одной из пер
вых назвали фамилию Бочка
ревой. На заседании цехового ко
митета Анна Ивановна снова, уже 
в шестой раз, была избрана пред
седателем цехкома.

Каждый месяц собирается ко
митет профсоюза, чтобы прове
рить выпо.лнение социалистиче
ских обязательств.

О результатах соревнования на 
этот раз доложил на заседании 
цехкома начальник цеха Иван 
Константинович Степанов:

■—  План по выпуску валовой 
продукции в феврале выполнен 
на 1 02 ,17  процента. Сверх плана 
дано продукции на 4 2 6 ,7  тысячи 
рублей. Из сэкономленных мате
риалов изготовлено изделий На 
1 0 0 .7 3 3  рубля. Снижен брак по 
резиновой обуви и резине. Все 
пункты обязательства перевыпол
нены.

На заседании цехового комите
та, как обычно, пpиcvтcтвyют ак
тивисты всего цеха. И, как обыч
но, здесь обсуждаются возможно
сти дальнейшего повышения про
изводительности труда, улучше
ния качества продукции.

В цехе широко развернуто со
ревнование бригад за звание кол
лективов коммунистического тру
да. Пример в труде показывают 
лучшие бригады калапдровожа- 
тых Шакира Вафина, Михаила Гу- 
меника, Юрия Дудкина, Евгения 
Кальвана. Коммунистическому со
ревнованию цеховой комитет уде
ляет большое внимание. Регуляр

но на его заседаниях обсуждается 
ход выполнения принятых обяза
тельств.

С отчетом о своей работе высту
пают и ударники коммунистиче
ского труда. Недавно, например, 
на цеховом комитете выступили 
каландровожатый Ким Прашутин, 
бригадир Лев Кац. Сейчас в цехе 
23 бригады борются за звание 
коллективов коммунистического 
труда, 47 рабочих —  за звание 
ударников коммунистического 
труда.

Цеховой комитет уделяет много 
внимания распространению опыта 
передовиков.

Шакир Вафин —  опытный ка
ландровожатый. По инициативе 
комитета профсоюза в цехе был 

■ подготовлен стенд о методах тру
да Ш. Вафина, организовано изу
чение его опыта. Все каландрово- 
жатые вскоре овладели опытом 
новатора. Это намного повысило 
производительность труда.

—  Наше постоянно действую
щее совещание, —  рассказывает 
Анна Ивановна Бочкарева, — ос
новное внимание уделяет борьбе с 
браком, улучшению качества вы
пускаемой продукции. Члены со
вещания чувствуют, что они не
сут ответственность за продукцию 
цеха, и потому им до всего есть 
дело.

Совещание предложр.чо часть 
оборудования модернизировать. 
Модернизация каландра «Бридж», 
например, даст возможность выпу
скать на нем кабельную ткань. По 
инициативе совещания в цехе на
вели строгий контроль за расхо
дованием сырья. Каждый месяц из 
сэкономленных материалов цех 
выпускает теперь продукции на 
десятки тысяч рублей.

Много лет трудится в це
хе Анна Ивановна, заслуженным

По роду своей работы я часто 
бываю на предприятиях стройинду
стрии треста «Стройдеталь». Там ви
жу те же недостатки, что и у нас. 
Слаба гласность соревнования.

Мастера, прорабы, начальники 
участков почему-то считают подве
дение итогов соревнования делом 
только профсоюзных работников.

Мало знают строители о результа
тах работы других строительных 
управлений.

Часто мы, профсоюзные работники, 
говорим о том. что строителям не соз
дают условий для соревнования из- 
за перебоев в снабжении материала
ми. Лучшие бригады УНР-739 
тт. Алдошкина, Кривошеева, Банно
ва, Бронникова, Герт из-за недостат
ка бетона, раствора, железобетонных 
изделий зачастую занимаются не 
основной, а случайной работой.

Но есть и другая беда, Профсоюз
ные организащга часто проходят ми
мо недостатков в организации труда 
и производства. Строительные мате
риалы иногда разбазариваются, не
брежно хранятся, это ведет к пере
расходу материалов. Но я не помню 
случая, чтобы наш постройкой по
слушал на расширенном заседании 
кого-то из мастеров и потребовал бы 
ответа за небрежное хранение мате
риалов или плохое использование 
механизмов.

Бесперебойное снабжение строек 
материалам'и зависит в основном от 
предприятий стройиндустрии, авто
транспортников. Координировать 
усилия профсоюзных организаций 
строителей, работников стройиндуст
рии и автотранспортников должен 
облсОвпроф. Но его работники пока

еще не сумели организовать ком
плексное соревнование коллективов 
заводов треста «Стройдеталь», авто
хозяйств и строек. А оно помогло бы 
изжить перебои в подаче материалов 
на площадки.

Не было случая, чтобы по инициа
тиве облсовпрофа были проведены, 
например, совместные рейды, взаим
ные проверки состояния производст
ва на заводах стройиндустрии и 
стройках.

Работниками облсовпрофа не из
жит и ряд других недостатков в ор
ганизационно-массовой работе. На
пример, президиум облсовпрофа за 
прошлый отчетный период трижды 
обсуждал работу обкома профсоюза 
рабочих строительства и промыш
ленности стройматериалов. Но реше
ния не подкреплялись достаточной 
организаторской работой.

Работники отделов облсовпрофа, 
за исключением инспекторов по 
охране труда, редко бывают на 
стройках. Их посещения не оставля
ют заметного следа в жизни коллек
тива^ Например, сейчас у членов по
стройкомов возникает много вопро
сов в связи с предстоящим переходом 
на семичасовой рабочий день. Работ
ники облсовпрофа мало нам помога
ют в решении этих вопросов.

Сегодня открывается областная 
профсоюзная конференция. Хотелось 
бы, чтобы на ней были решены неот
ложные вопросы дальнейшего укреп
ления профсоюзных организаций 
строек.

С. КАНАЕВ, 
член обкома профсоюза рабочих 

строительства и промышленности 
строительных материалов.

Я З Ы К О М  щ и  ф т р
о  Более 1.000 бригад, смен, 

цехов нашей области, объединя
ющих около 10 тысяч человек, 
участвуют в соревновании за 
звание коллективов коммуни
стического труда. 125 передо
вым коллективам это звание 
уже присвоено.

Более 1.500 передовиков про
изводства борется за звание 
ударника коммунистического 
труда. Это звание присвоено 
300 рабочим.

©  На наших предприятиях — 
более 100 последователей Ге
роя Социалистического Труда 
Валентины Гагановой.

©  За последние два года 896 
передовиков области награжде
ны значком «Отличник социа
листического соревнования 
РСФСР», более 2.000 человек 
— почетными грамотами сов
нархоза и облсовпрофа.

Более 60 рабочих, служа
щих, инженерно-технических ра
ботников награждены орденам)! 
и медалями СССР. Каменщик 
треста № 97 А. Т. Астратов и .

обмотчица завода «Сибэлектро- 
мотор» О. О. Никифорова удо
стоены звания Героя Социали
стического Труда.

©  На наших предприятиях — 
5.515 рационализаторов и изоб
ретателей. В прошлом году от 
внедрения их предложений 
сэкономлено 34 миллиона 400 
тысяч рублей.

©  В нашей области — 371 
постоянно действующее произ
водственное совещание. В нем 
10.300 членов. В 1959 году 
они внесли 7.270 предлоя1ений 
по улучшению производства, 80 
процентов из которых осущест
влены.

©  К началу второго года се
милетки 10 тысяч рабочих и 
служащих нашей области были 
переведены на сокращенный ра
бочий день.

©  В прошлом году 10,500 
рабочих и служащих области 
отдохнуло в санаториях и домах 
отдыха.

На отдых детей в пионерских 
лагерях было израсходовано 
3 миллиона 350 тысяч рублей.

авторитетои пользуется она в 
коллективе. К ней обращаются, 
как к другу, старшему товарищу 
за помощью, за советом.

Но разные люди приходят в 
коллектив. .

Три года назад пришел в цех 
Николай Тареев. Выпивки, драки 
в день выдачи зарплаты, прогулы 
были у него системой. Беседо
вали с ним бригадир, товарищи по 
смене, мастера. Не помогало. Кри
тиковали в «молниях», стенгазете. 
Махнул рукой начальник смены: 
«У волить...»

Анна Ивановна собрала коми
тет. Вместе решили: организовать 
товарищеский суд.

О многом передумал в тот день 
Николай Тареев. Многое понял. 
Тяжело было смотреть товарищам 
в глаза на суде. Тихо проговорил

Николай: «Не увольняйте. Даю 
слово».

Через несколько дней в цехе 
появилась «молния». В ней сооб
щалось, что резчик изоленты Ии- 
ко.чай Тареев выполнил норму на 
150 процентов.

А теперь Николай —  опытный 
рабочий, неплохой общественник. 
Это коллектив помог ему встать 
на ноги.

Многих рабочих воспитал кол
лектив. Хорошую трудовую закал
ку получили Иван Еучумов, Ва
лерий Шаповалов, Лев Мустафин 
и многие другие 

V
Так работает профсоюзная ор

ганизация подготовительного це
ха, которой руководит Анна Ива
новна Бочкарева.

Е. ВОСТРУХОВ.
. Завод резиновой обуви.

Р а б о ч и й , у ч а щ и й с я ,  
а к т и в и с т— Иван Николаевич, опять брак! —  в голосе девушки слышится отчаяние.— Пойдем, посмотрим. Света.Наладчик внимательно осматривает каждый узел станка, пускает станок, прислушиваясь к его ритму. «В се правильно»,.— как бы сам себе говорит он.—  А  ну-ка, начинай работать. IДевушка вставляет кольцо, подводит шлифовальный круг.— Остановись. Неужели не замечаешь, что неправильно устанавливаешь кольцо? Смотри!Иван Николаевич Вьюгов бережно берет кольцо, еще бережнее устанавливает его и начинает обработку спокойно, быстро.Кажется, станок чувствует его по-хозяйски уверенные руки.— Теперь поняла? — спрашивает наладчик. — Чтоб к утру 300 пар колец дала, как мы обещали!Девушка кивнула головой и, точно повторяя показанный прием, взялась за дело. Теперь и у нее станок работает отлично.Когда рассвет заглянул в окна цеха, Светлана снова подошла к наладчику.— 307 пар колец обработала.Иван Николаевич Вьюгов налаживает по 11 — 12 станков за смену и изучил каждый ^  из них. Хорошо знает наладчик и возможности станочниц, старается помочь каждой из них, передать молодым работницам свои знания.В  дни ленинской вахты смена борется за высокий съем колец с оборудования.Вдруг заболел мастер тов.Рыбалов. Вьюгову прибавилось забот —  одновременно с наладкой станков он руководит сменой. Дела идут ус- , пешно. 18 мадта, например, смена дала 17.500 колец вместо 16.400 по заданию.Иван Николаевич возглавляет в цехе комиссию партийного контроля за качеством продукции.Одно время вдруг пошел брак. Вьюгов советовался с наладчиками, передовиками цеха. Вместе с технологом тов. Фетисовой изучал причины появления брака в своем Н а снимке: И . Н . Вьюгов —  наладчик цехе, не раз бывал на пре- шлифовального цеха подшипникового за- дыдущем участке — у полу- вода и Л. Власенко — станочница, автоматчиков. Решение на- культмассовик. Фото Ф . Хитриневича. шли, положение исправили. гими двигаю вперед производство подшипников, так необходи-

нимается так же настойчиво, как и производственны.ми....К огда наступает вечер, Иван Николаевич спешит в школу рабочей молодежи, где он учится в седьмом классе.А  вот сегодня Иван Николаевич, глубоко задумавшись, сидит над сочинением. Тема сочинения: «Мое производство». Он написал в нем о своей смене, об успехах и стремлениях рабочих. Товарищи посмотрели и говорят: «Неправильно! Надобольше о производстве, а ты все пишешь о людях!». Иван Николаевич ответил, что нельзя описывать производство, не показав участников соревнования, не рассказывая, как вырос за эти годы коллектив. Нет. все правильно!И натруженной рукой наладчик первого шлифовального, коммунист, бывший солдат, профсоюзный активист пишет дальше: «Успех производства зависит от нашего труда, умения, старания. Чем больше мы будем любить свой труд, учиться, тем быстрее будет развиваться наше производство. Я горжусь тем, что вместе с дру-

*

Члены профсоюза шестой год 
избирают его своим профоргом. 
Профсоюзными делами он за-

мых нашему хозяйству».
Д. ГРОИСМАН.

Наш опыт,
наши трудности

Коллектив нашего леспромхоза с 
каждым годом наращивает темпы 
лесозаготовок. В минувшем году мы 
вывезли древесины на 33 тысячи 
кубометров больше, чем в 1958 году, 
комплексная выработка на каждого 
рабочего достигла 384 кубометров.

Решено план 1 960  года вы
полнить к 23 декабря, дать сверх 
плана 10 тысяч кубометров леса, 
комплексную выработку на каждого 
рабочего довести до 420 кубометров.

Профсоюзная организация стре
мится помочь лесозаготовителям ус
пешно выполнить эти обязательст
ва. Она объединяет в своих рядах 
свыше тысячи человек. На всех ле
сопунктах, в каждом цехе предприя
тия созданы цеховые профсоюзные 
организации.

В леспромхозе и на участках соз
даны постоянно действующие произ
водственные совещания. Производст
венное совещание леспромхоза со
бирается раз в квартал, а на лесо
пунктах —  каждый месяц. В февра
ле на заседании постоянно действу
ющего совещания леспромхоза об
суждался вопрос о подготовке пред
приятия к переходу на семичасовой 
рабочий день. Совещание разработа
ло и утвердило план конкретных ме
роприятий.

На заседаниях поетояпно действу
ющих совещаний лесопунктов обсуж
даются вопросы использования ле
созаготовительной техники и другие.

Заметно возросла роль первичных 
профсоюзных организаций. Местные 
комитеты стали шире использовать 
свои права. Цеховой комитет Тайгин- 
ского лесопункта на своем заседании 
недавно заслушал отчет мастера ле
созаготовок тов. Шехтерле о работе 
с кадрами. Тов. Шехтерле часто пе
реводил рабочих с одной работы на 
другую, и это отрицательно сказыва
лось на повышении производитель
ности труда. Мастер сейчас испра
вил свои ошибки.

Цеховой комитет и администрация 
лесопункта проявляют большую за
боту о благоустройстве поселка: там 
строится новый клуб, намечено со
орудить спортивную площадку, водо
хранилище, посадить 50() кустарни
ков и деревьев^ ,

Цеховой комитет Кицинского лесо
пункта (председатель тов. Бирюков) 
много внимания уделяет вопросам 
социалистического соревнования, по
вышения производительности труда. 
Участок удерживает первенство в 
соревновании лесопунктов и перехо
дящее красное знамя леспромхоза.

Однако в работе профсоюзной ор
ганизации нашего леспромхоза много 
недостатков. До сих пор не созданы 
нормальные бытовые условия для 
рабочих Северного лесопункта. Этот 
лесопункт не выполнил годово
го плана лесозаготовок, медлен
но набирает темпы и во втором году 
семилетки. На лесопункте не изжи
ты штурмовщина, текучесть кадров.

В леспромхозе нередки случаи, 
когда руководители предприятия 
«забывают» о правах, предоставлен
ных профсоюзам. Так, начальник 
дороги тов. Асеев без ведома рабоче
го комитета отстранил от работы 
члена рабочкома профсоюза тов. Геп- 
гинга.

При подведении итогов соревнова
ния на заседаниях рабочего комитета 

с докладами выступает начальник 
планового отдела тов. Дрыгин. Ди
ректор же леспромхоза, главный ин
женер и другие руководители на за
седаниях рабочкома не бывают. Это 
неправильно. Ведь начальник плано
вого отдела не всегда может глубоко 
проанализировать деятельность пред
приятия, лесопунктов, мастерских 
участков, работу железной дороги, 
механических мастерских.

Плохо помогает нам областной ко
митет профсоюза рабочих лесной, 
бумажной и деревообрабатывающей 
промышленности. Много вопросов 
возникает у нас в связи с переходом 
на семичасовой рабочий день. Но об
ком ограничивается лишь тем, что 
посылает различные постановления и 
письменные разъяснения. Нам же 
необходима конкретная помощь на 
месте. Работники обкома у нас 
не бывают, с положением дел в 
профсоюзной организации, видимо, 
не знакомы.

А. АЛЕКСЕЕВ, 
председатель рабочкома 

профсоюза Берегаевского 
j леспромхоза,
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Партийнаяхроника
Чаинский р а й он

Г Р У З И Н С К А Я  С С Р . Крупный центр марганцевой промышленности город Чиатура имеет широко развитую сеть воздушно-канатных дорог. С  их помощью доставляется руда на обогатительные фабрики. Это значительно снижает себестоимость транспортировки марганца.На многих участках рудников имени В . И . Ленина и имени Димитрова организована доставка по воздушно-канатным дорогам крепежного материала.В  Чиатуре действует несколько пассажирских воздушно-канатных дорог.Н а снимке: пассажирская воздушно-канатная дорога.(Фотохроника Т А С С ).

Л Е К Ц И И  Д Л Я  Н А С Е Л Е Н И ЯУ  здания районного Дома культуры висит афиша: «Сего-- дня на занятии кинолектория будет прочитана лекция «О космических полетах» и показана кинокартина «Искусственные спутники Земли». Лекцию читает преподаватель средней школы тов. Крыницын».Вечером вместительный зал Дома культуры был переполнен.В  кинолектории при Доме культуры лекции читают квалифицированные лекторы и ДОК-. ладчики — партийные и советские работники, учителя, врачи, специалисты сельского хозяйства и промышленности. С  начала года здесь прочитано 7 лекций. Каждая лекция сопровождается демонстрацией кинокартины.В колхозах района ежемесячно проводится «день лекций». В январе в «дни лекций» прочитано 65 лекций, в феврале — 70. С О Б Р А Н И Е  Ж Е Н Щ И НМноголюдно было в один из мартовских вечеров в клубе поселка Бундюр. Сюда собрались женщины колхоза «Авангард», чтобы обсудить вопрос о своем участии в выполнения решений дека^ьского Пленума Ц К  К П С С  и социалистических обязательств, принятых колхозом на вторрй год семилетки. С  докладом выступил секретарь райкома партии тов. Козлов. На трибуну одна за другой под

нимаются труженицы колхоза. Они вскрывают резервы производства, вносят предложения об увеличении производства и снижении себестоимости сельскохозяйственной продукции.Лучшим труженицам колхоза правление вручило памятные подарки. В  заключение для участников собрания был дан концерт художественной самодеятельности.Собрания женщин прошли в колхозах имени Кирова, имени Сталина, имени Калинина, имени Тельмана, «Россия» и других.С Е М И Н А Р  Б Р И Г А Д И Р О ВН а днях закончился четырехдневный семинар бригадиров полеводческих и тракторных бригад. Участники семинара прослушали лекции о передовом опыте в животноводстве, об агротехнике возделывания кормовых культур, об опыте руководства комплексными бригадами, о механизации кормозаготовительных работ, об учете и нормировании труда. Бригадиры комплексных бригад колхозов «Авангард», «Путь Ленина», имени Чапаева тт. Горкумов, Полосой, Качанов поделились опытом своей работы.Бригадиры побывали в передовом колхозе «Россия», где ознакомились с опытом работы свинаря тов. Склюева, птичницы тов. Кирьяновой, чабана тов. Журавлева 'и других работников животноводства, успешно внедряющих опыт омских животноводов.

Т Е Х Ш Ш 1 С Л  С Е М И Л Е Т К И

,Марс“ контролирует работу прессовМосковский завод «Энергоприбор» начал серийное производство машин типа «М арс». Они предназначаются для централизованного контроля технологических процессов и автоматического рщулирования температуры, а в случае нарушения заданного режима тотчас же дают сигнал и делают соответствующую запись.«М арс» — это новая техника семилетки. Не требуя постоянного обслуживания, машина может непрерывно наблюдать за ходом процесса в 200 точках, причем регулирование температуры в каждой точке произво

дится по индивидуальному заданию. Работа ее основана на принципе так называемого обегающего контроля: в каждый данный момент она контролирует, регулирует и, если надо, записывает показатели какой-либо одной точми. Измерения делаются очень быстро — минуты вполне хватает для «обегания» всех двухсот объектов. Такое быстрое действие достигнуто благодаря использованию в конструкции специальныхустройств.По виду «М арс» — металлический шкаф, на лицевой стороне (панели управления) которо-
В  Александровском  

районе

Колхозникам присваиваются 
квалификадионные разряды

ШОСТКА (Сумская область), 
(ТАСС). В учетных ведомостях сель
хозартели «Колхозник» появилась 
новая графа: квалификационный 
разряд.

Три года назад колхоз первым в 
республике применил гарантийную 
денежную оплату труда. Это способ
ствовало резкому повышению про
изводительности труда; за истекшее 
время она возросла на 4 0 — 50 про
центов. Повысились заработки.

Теперь члены артели решили оп
лачивать труд в зависимости от ква
лификации того или иного работни
ка.

Квалификационный разряд —  от 
ученического до 6-го —  присваи
вается токарям, слесарям, плотни
кам и другим колхозникам, занятым 
на ремонте сельскохозяйственных 
машин, в строительстве. В соответ
ствии с этим устанавливается опла
та за выполняемую работу.

Разряд утверждает правление кол
хоза по рекомендации технического 
совета. Тот же совет изучает и ре
комендует для внедрения в произ
водство наиболее передовые приемы 
труда, прогрессивные нормы выра
ботки и расценки.

„Н А  К О Л  ЕС А Х“ ...

В СЧЕТ ВТОРОГО КВАРТАЛА

На Александровском рыбоконсерв
ном заводе жестянобаночный цех 
борется за звание коллектива ком
мунистического труда. Рабочие цеха

В отделе кадров вагонного участка находится личное дело проводницы поезда «Томск — Бийск» Екатерины Степановны Голубицкой. В  нем записано, что Екатерина Степановна на железной дороге работает с 1937 года, что она имеет 8 поощрений за культурное обслуживание пассажиров, в том числе и благодарность Министерства путей сообщения. Но разве скупые слова официальных документов могут раскрыть жизненный путь человека?Е . С . Голубицкая несколько десятков тысяч километров проехала по нашей Родине, побывала в Москве, Средней Азии и на Дальнем Востоке. И  не одну ночь провела без сна, неся образцово

свою беспокойную службу.Далекий путь сближает людей, потому что железнодорожный вагон становится на время их домом. И расположившись в нем по- домашнему, пассажиры делятся с Екатериной Степановной, создавшей для них этот уют, своими впечатлениями, мыслями.Много людей повидала Е. С . Голубицкая с разными характерами и судьбами и старалась быть для них другом.Почта половину жизни провела Екатерина Степановна «на колесах». Многое изменилось за этот срок. На пути следования поезда «Томск— Бийск» выросли новые населенные пункты. Всюду ведется большое строительство, меняется об

лик городов. Новая, совершенная техника появилась на железнодорожном транспорте.Много удобств создано теперь для пассажиров... ,Голубицкая — опытный работник, она подготовила более полутора десятков молодых проводников. Несмотря на свой преклонный возраст, Екатерина Степановна принимает активное участие в общественной работе. Она страховой делегат месткома.О своей работе Екатерина Степановна говорит так: «Люблю я свою профессию. Она хоть и скромная, но очень нужная людям ...» .Об этом же говорят благодарности пассажиров. Вот одна из них: «За последнее время мне часто по делу

службы приходится ездить в этом поезде. Материнской заботой проводников Голубицкой и Рудиной я просто тронут...»....1 0  часов утра. Екатерина Степановна со своей напарницей тов. Рудиной принимают вагон. Строго, придирчиво осматривают они его, наводят порядок. Голубицкая спрашивает; «Аня, а окна ты протирала? Что-то они не блестят...»Наконец, все готово. Объявляется посадка на поезд. Екатерина Степановна встречает новых пассажиров, о которых будет по-матерински заботиться в пути. Через несколько минут пассажирский поезд «Томск— Бийск» отправляется в очередной рейс.—  Счастливого пути!М . Ф У Р А Е В А .

А . Мельникова.
добиваются высоких показателей. 
Здесь многие овладели смежными 
профессиями. Это позволяет выпу
скать значительно больше продук
ции с меньшими трудовыми затра
тами.

Примером в труде служит молодая 
работница Анна Мельникова. Она 
может встать за любой станок. Нор
му выработки девушка выполняет 
на 150 —  200  процентов.

10 марта коллектив жестяноба
ночного цеха завершил квартальный 
план. Он уже выпустил 50 тысяч 
банок в’ счет второго квартала.

ПО НЕИЗВЕДАННЫМ МЕСТАМ

Все дальше и дальше углубляется 
в тайгу строительная бригада Алек
сандровской нефтеразведки. Внача
ле, пока возводится жилье, прихо

дится устраиваться по-походному. 
Но трудности не пугают бывалых 
рабочих, опытного бригадира А. И. 
Неремисина...

Так было недавно на берегу реч
ки Панковки, где сооружалась буро
вая iNs 1. Теперь здесь выросли жи

лые, складские помеще
ния, появились хозяйст
венные и служебные по
стройки. Бригада успеш
но выполнила задание 
по строительству бу
ровой М  1.

Следом за строителями 
идут монтажншси во гла
ве с буровым мастером 
В. С. Абрамушк'иным. 
Еще не были завершены 
работы по буровой М  1, 
а монтажники уже уста
навливали оборудова
ние.

По неизведанным местам в поис
ках нефти все дальше и дальше ухо
дит в тайгу строительная бригада, 
чтобы приступить к закладке новой 
буровой.

ПО МЕСТНОМУ РАДИОВЕЩАНИЮ

В артели имени Куйбышева по 
местному радиовещанию ежедневно 
передается обзор колхозной жизни. 
В передачах освещается ход зимов
ки общественного скота, подготовка 
к весне техники и прицепного ин
вентаря, сообщается о том, как кол
хозники выполняют свои обязатель
ства.

МОЛОКО -  ГОСУДАРСТВУ

15  марта индивидуальные хозяй
ства села Ново-Никольское почти 
втрое перевыполнили обязательства 
по продаже государству молока.

го расположены выключатели, приборы, кнопки и множество сигнальных ламп. Они то загораются, то гаснут, и кажется, что здесь нескоро разберешься, что к чему. Но работники предприятий, где такие машины уже установлены, быстро освоили их.Наверху панели управления— сигнализация обегания: два ряда ламп. В  одном ряду их десять, в другом — двадцать, что условно обозначает единицы и десятки. По вспыхивающим лампам можно видеть, как последовательно проверяются заданные параметры в контролируемых местах— будто и в самом деле кто-то быстро бежит от одной точки к другой, всюду успевая сделать нужные измерения. Каждый замер длится 0,3 секунды, Если где-либо нормальный режим нарушен, то обега- ние приостанавливается на 1 секунду, Тотчас же автоматически включается электронный прибор, и по его команде печатающее устройство, похожее на обычную пишущую машинку, регистрирует на бумаге место нарушения, время (часы и минуты), а также истинное значение температуры. Одновременно по лампе, соответствующей данной точке, можно определить, что произошло; например, если она замигает часто, значит, температура поднялась выше заданной, если замигает редко— температура ниже нормы. Сигнал может быть как световой, так и звуковой.Печатающее устройство регистрирует не только отклонения от температурного режима, но и те случаи, когда не выдерживается установленное технологией время. Допустим, если процесс изготовления детали прерван раньше, чем положено, будет сразу же сделана запись —  в какое время нарушение произошло и на каком станке или агрегате.Специальное устройство самоконтроля позволяет в любое время определить, нормально ли действует «М арс». Лампы мгновенно просигналят, когда

возникнет неисправность в цепях автоматики, измерения, регистрации. Вся машина собирается из блоков, поэтому устранение неисправностей сводится к замене вышедшего из строя блока запасным. Это - -  секундное дело...Одна из первых таких машин была смонтирована на московском заводе резиновых изделий «Красный богатырь». С  ее помощью поддерживается темпе-' ратурный режим на 48 электрических прессах, одновременно «М арс» следит — выдерживается ли на них заданное время формования изделий. Благодаря этому только в результате улучшения качества продукции и повышения производительности труда предприятие сэкономило за год 350 тысяч рублей. Сейчас на этом заводе работают два «М арса». Они установлены также на заводе «Каучук», предприятиях Ленинградского и Тульского совнархозов.Машины такого типа могут быть широко использованы при изготовлении химических продуктов, резинотехнических изделий, пластических масс, искусственного волокна и в других отраслях промышленности, где требуется поддержание заданных температур с высокой точностью. Эти машины быстро окупаются и несложны в эксплуатации, устройство и принцип действия их. в частности, за короткое время осваивают молодые рабочие, окончившие десятилетку. Пока «М арс» изготовляется лишь для регулирования температуры. Но уже разрабатываются образцы, которые предназначаются для регулирования давлешгй газа и жидкости, расходования вещества и других технологических процессов.«Энергоприбор», увеличивая выпуск машин типа «М арс», при изготовлении их учитывает дополнительные требования заказчиков, если технология того или иного производства имеет специфические особенности.А . М Е Д В Е Д Е В , (корр. Т А С С ).

О  п  □ -
По следам неопубликованных писем

Рабочие верхнего склада поселка Сулзат Молчановского леспромхоза написали в редакцию о том, что на лесопункте плохо работает баня.Как сообщил нам председатель рабочего комитета Молчановского леспромхоза тов. Нестеренко, письмо рабочих обсуждено на заседании цехового комитета Сулзатского лесозаготовительного пункта. Заведующий хозяйством Н , К. Вередов предупрежден. В  бане проведен ремонт. Для улучшения обслуживания рабочих изменено расписание работы бани.

В . Филиппович написал в редакцию об антисанитарном состоянии общежития рабочих Ореховского лесозаготовительного пункта Пыш- кино-Троицкого района.Председатель рабочего комитета Аснновского лесоперевалочного и деревообрабатывающего комбината тов. Петров сообщил нам, что факты, указанные в письме тов. Филипповича, подтвердились.На начальника Ореховского лесозаготовительного пункта тов. И . Л . Ковшова наложено административное взыскание. Бытовые условия рабочих улучшены.
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ч1Так выглядит этот участок дороги по улице Тверской (г. Томск). Глубокая канава не закрыта. Через нее можно или перепрыгнуть или с большим риском перейти по бревнышку.Такой переход, по мнению тех, кто отвечает за благоустройство, приучает к смелости, тренирует ловкость.Может быть, работштки горкомхоза обратят свое внимание на эту фотографию, а потом и в натуре посмотрят весьма неприглядный участок дороги по улице Тверской.И  не только посмотрят... Впрочем, слово за ними.
УЧИТЬСЯ

У
РЯЗАНЦЕВ
Из опыта работы 

учреждений культуры 
Рязанской области

м. зииьковский,
зам ест ит ель начальника  

уп ра вл ен и я  к ул ьт уры  
Том ского обл исполком а

Замечательные успехи тружени
ков сельского хозяйства Рязанской 
области, названные Никитой Серге
евичем Хрущевым «большим трудо
вым подвигом», еще и еще раз убе
дительно говорят о том, что каждый 
колхоз, район, каждая область рас
полагают поистине неисчерпаемыми 
резервами и возможностями для 
резкого увеличения производства 
продуктов животноводства.

В составе делегации работников 
культуры нашей области мне при
шлось недавно побывать у рязанцев. 
Даже за короткий срок командиров
ки мы хорошо убедились в том, что 
рязанцы успешно борются не только 
за увеличеш е производства мяса, 
молока и хлеба. Они развернули ши
рокий поход за культуру на селе. 
Только в одном Сасовском районе 
Рязанской области будет построено 
в этом году 12 колхозных клубов. 
В каждом колхозе района будет от
крыта музыкальная школа, создана 
чгитационвая бригада. В районе на

мечено подготовить 100 обществен
ных лекторов.

Новый почин рязанцев рожден са
мой жизнью. Еще более высокий 
культурный уровень колхозного кре
стьянства, умение в совершенстве 
владеть современной техникой, глу
бокие и разносторонние агрономиче
ские и зоотехнические знания кол
хозников, безусловно, приведут к 
еще большему расцвету экономики 
советской деревни.

Как культпросветучреждения Ря
занской области помогают партий
ным организациям и работникам 
сельского хозяйства успешно выпол
нять социалистические обязатель
ства?

Преяеде всего, в Рязани ощущаешь 
большой размах культурно-просвети
тельной работы среди населения. 
Достаточно сказать, что в области 
создано 3 .500  кружков, в которых 
изучаются решения декабрьского 
Пленума ЦК КПСС. Кружки работа
ют в домах культуры, сельских и 
колхозных клубах, библиотеках, 
красных уголках животноводческих 
ферм. Глубоко и всесторонне изучая 
решения партии, колхозники значи
тельно пополняют свои знания, 
учатся правильно оценивать уровень 
организации^труда в своем коллек
тивном хозяйстве, вскрывать и до
биваться использования дополни
тельных резервов. Эти кружки, по- 
существу, являются массовыми се
минарами по конкретной экономике 
колхозов. Если учесть, что число 
слушателей кружков приближается 
к ста тысячам человек, то станет 
понятной исключительно высокая 
активность каждого рязанского кол
хозника.

Многие учреждения культуры Ря
занской области на деле являются 
опорными базами партийных органи
заций по проведению массово-поли
тической и культурно-просветитель
ной работы среди населения. Их дея

тельность в значительной степени 
перенесена в красные уголки жи
вотноводческих ферм.

Нам удалось побывать в ко.чхозе 
«Россия» Рыбновского района. Кол
хоз располагает замечательным До
мом культуры, колхозной библиоте
кой, колхозной картинной галереей. 
В Доме культуры работают большой, 
хорошо слаженный хоровой коллек
тив, драматический кружок, студия 
изобразительного искусства, духо
вой оркестр, танцевальная группа. 
Но больше всего нам понравились 
красные уголки животноводческих 
ферм, в которых культпросветработ
ники находятся большую часть сво
его рабочего времени. Именно в 
красных уголках с работниками ж и
вотноводства проводятся беседы о 
новых книгах по специальности, ор
ганизуются громкие чтения газет, 
журналов и литературы о передо
вом опыте, подводятся итоги социа
листического соревнования.

Красный уголок молочнотовар
ной фермы этого колхоза размещен 
в специально выстроенном для него 
небольшом помещении из двух ком
нат. Зайдя в него, мы были букваль
но поражены обилием и, главное, 
высоким качеством наглядной агита
ции. Вот ее неполный перечень; 
призывы ЦК КПСС к работникам 
сельского хозяйства, социалистиче
ские обязательства трудящихся об
ласти. района, колхоза и фермы, 
стенд «За что борется наш колхоз 
«Россия» в 1960  году», график еже
дневного выполнения социалистиче
ских обязательств. Доска почета пе
редовиков фермы, ежедневно обнов
ляющийся фотостенд «Кто сегодня 
впереди», монтаж на тему «Выпол
ним семилетку в три года», график 
«Что получили наши доярки за свой 
труд в 1959 году», библиотечный 
плакат «Что читать доярке», боевой 
листок, стенная газета «Вперед».

В библиотечке красного уголка— пе
риодическая печать, книги о передо
вом опыте животноводов. Среди них 
мы нашли очень интересную и цен
ную брошюру знатной колхозницы 
Рязанской области Прасковьи Нико
лаевны Ковровой «Как увеличить 
надои молока». Ею же написана не
большая книга «Советы дояркам». 
Еще несколько брошюр, написаны 
передовыми доярками области и пре
подавателями Рязанского сельскохо
зяйственного института. Эти и дру
гие книги, рассказывающие о пере
довом опыте, не только прочитаны 
всеми доярками фермы, но и основа
тельно изучены. И в этом немало
важная заслуга культпросветработ
ников.

Большое внимание в Рязанской 
области уделяется культурному об
служиванию колхозников силами 
художественной самодеятельности. В 
настоящее время там созданы и ра
ботают 500 агитхудожественных 
бригад. Агитбригады создаются при 
домах культуры, сельских и колхоз
ных клубах. Обычно в программе 
выступлений агитбригад —  интер
медии, стихи, сценки, частушки, 
куплетьц в которых отмечаются у с
пехи района и колхоза, прославля
ются лучшие люди, а также крити
куются недостатки в организации 
труда, высмеиваются лодыри и пья
ницы. При отсутствии баяна музы
кальное сопровождение в агитбрига
де осуществляется небольшим струн
ным ансамблем или даже одной ба
лалайкой.

Обслужив все бригады и фермы 
своего колхоза, агитбригада, как 
правило, выезжает в соседний кол
хоз Взаимный обмен агитбригадами 
позволяет регулярно обслуживать 
колхозников.

Большую помощь в распростране
нии передового опыта оказывают

труженикам сельского хозяйства ра
ботники кинофикации. Они демонст
рируют в каждом колхозе от 3 до 10 
сельскохозяйственных фильмов в 
месяц. Всего в 1960 году в колхо
зах области будет проведено не ме
нее 50 тысяч киносеансов с демон
страцией кинофильмов о передовом 
опыте в сельском хозяйстве. Подав
ляющее большинство колхозов за
ключило с районными отделами 
культуры договоры на показ сель
скохозяйственных фильмов. Регу
лярный просмотр этих фильмов, по- 
существу, стал школой передового 
опыта для всех колхозников.

Поучительной для нас явилась ор
ганизация работы сельских универ
ситетов и школ культуры. В области 
их 114. Управление культуры, об
ком ВЛКСМ и областное отделение 
Общества по распространению поли
тических и научных знаний разра
ботали для них примерную учебную 
программу, собрали в Рязани руко
водителей университетов и школ 
культуры и провели с ними семи
нарские занятия. Кроме .этого, в по
мощь университетам и школам были 
разработаны примерные тексты лек
ций по всей программе, что в зна
чительной степени облегчило подго
товку лекторов на местах. В райо
ны направлены тексты лекций и ме
тодические указания к ним по те
мам: «Решения XXI съезда КПСС о 
дальнейшем развитии социалистиче
ской культуры», «Советская литера
тура в борьбе за построение комму
низма в нашей стране и за мир во 
всем мире», «Советский театр — 
самый передовой и идейный театр 
мира», «История советского кино» 
«Как слушать и понимать музыку» 
«Русская народная и советская пес
ня», «Вилы и жанры изобразитель
ного искусства» и другие.

Таким образом, подготовив спе
циальный концерт, подобрав кино

фильмы, сделав тематическую вы
ставку, каждый сельский или кол
хозный клуб имеет возможность про
вести интересное и глубокое по со
держанию занятие университета 
культуры.

Кстати, университетами культу
ры рязанцы называют только те, 
которые организованы при районных 
домах культуры. Остальным присва
ивается более скромное наименова
ние —  школа культуры.

На наш взгляд, в Рязани проде
лана и делается большая работа по 
созданию боевой, конкретной, яркой 
и доходчивой наглядной агитации. 
В областном центре —  всюду мон
тажи, стенды, панно, светящиеся 
транспаранты, призывающие трудя
щихся области продать государству 
в 1960 году 2 00  тысяч тонн мяса, 
300 тысяч тонн молока, а также 
выполнить другие обязательства 
тружеников сельского хозяйства.

Для колхозов наглядная агитация 
изготовляется централизованно в 
районных центрах. Для этой цели 
районные отделы культуры пригла
шают художников из Рязани или из 
Москвы. Оплату расходов производят 
колхозы, заказы которых художники 
выполняют.

Причем, ежемесячно наглядная 
агитация обновляется в соответст
вии с теми основными, как в Ряза
ни называют, ударными, задачами на 
месяц, которые выдвигаются област
ным комитетом партии.

Очень широко в Рязанской обла
сти практикуются такие испытанные 
формы культурно-просветительной 
работы, как тематические вечера, 
читательские конференции, встречи 
с передовиками колхозного произ
водства, отчеты культпросвртучреж- 
дений перед населением.

Особенно нам понравилась такая 
форма работы, как «День передового 
опыта». Е этому даю готовятся в.се

культпросветработники. Они подби
рают новейшую литературу, делают 
вырезки из газет, оформляют спе
циальные монтажи и со всем этим 
идут на фермы. В доходчивой форме 
работникам животноводства расска
зывается обо всем новом, что появи
лось в печати за последний месяц.

Успехи, достигнутые учреждени
ями культуры Рязанской области в 
борьбе за выполнение обязательств 
по сельскому хозяйству, в значи
тельной степени объясняются широ
ким развертыванием социалистиче
ского соревнования среди всех ра
ботников культуры. Клубы, библио
теки, дома культуры, киноустановки 
приняли на себя конкретные обяза
тельства на 1960  год по всем разде
лам работы. Из обязательств учреж
дений культуры сложились обяза
тельства районов и в целом обяза
тельство работников культуры Ря
занской области. Эти обязательства 
свидетельствуют о больших возмож
ностях, которыми располагают уч
реждения культуры для оказания 
помощи труженикам сельского хо
зяйства.

Нельзя не сказать о большой шеф
ской работе, которую осуществляют 
предприятия, учреждения и учебные 
заведения Рязани на селе. В под
тверждение приведу только один 
пример. Рязанский педагогический 
институт взял обязательство (и  у с
пешно его выполняет) прочитать на 
селе в 1 960  году 2 .5 00  лекций, ор
ганизовать несколько агитбригад, 
силами своей любительской кино
студии снять кинофильм в подшеф
ном колхозе о передовиках колхоз
ного производства.

Обязательства взяли и другие ор
ганизации города. Особенно много в 
этом отношении делают городские 
учреждения культуры и искусства.

Опыт рязанцев заслуживает широ« 
кого рашространетшцв
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Меж дународная жизнь
Нужен конкретный подход 
к проблеме разоруженияЖ Е Н Е В А , 22 марта. (Спец, 

корр. ТАСС). Вчера во Дворце наций под председательством делегата Франции состоялось очередное заседание Комитета 10 государств по разоружению.По окончании заседания представитель делегации С С С Р  на совещании А . А . Рощин устроил пресс-конференцию для советских и иностранных журналистов. ,В  начале своего выступления он заявил, что на вчерашнем заседании Комитета глава советской делегации В . А . Зорин подчеркнул, что пора приступить к рассмотрению конкретных вопросов всеобщего и полного разоружения. В . А . Зорин сделал новое пояснение относительно некоторых мероприятий советской программы всеобщего и полного разоружения дополнительно к тем пояснениям, которые уже были сделаны на предыдущих заседаниях Комитета.Представитель советской делегации отметил, что в ходе долголетних переговоров по вопросу о разоружении западные державы неизменно мотивировали свой отказ запретить ядерное оружие тем, что Советский Союз обладает превосходящими вооруженными силами и вооружениями обычного типа. И спользуя этот довод, западные державы выдвигали требование о том, чтобы в первую очередь были осуществлены меры по сокращению вооруженных сил и обычных вооружений. Советское правительство с вниманием отнеслось к этим соображениям западных держав и при разработке своей программы всеобщего и полного разоружения распределило мероприятия в своем плане таким образом, чтобы в наибольшей мере учесть пожелания западных партнеров по переговорам.Советский Союз предложил сейчас, чтобы первые два этапа про- гра.ммы всеобщего и полного разоружения охватывали в первую очередь мероприятия по существенному сокращению вооруженных сил и вооружений, полному роспуску армий и ликвидации обычного вооружения, а затем, уже на последующем этапе, — . мероприятия по полному запрещению ядер- ного оружия. Сокращение вооруженных сил и вооружений в значительной мере способствовало бы уменьшению угрозы войны.Предлагаемые в советском плане разоружения мероприятия по существенному сокращению вооруженных сил и вооружений вплоть до их полной ликвидации имеют то важное преимущество, что, с одной стороны, эти меры сравнительно легче осуществить с организационно-технической стороны, включая и установление контроля, и, с другой стороны, они являются весьма существенным вкладом в решение задачи всеобщего и полного разоружения.В  своем выступлении на вчерашнем заседании глава делегации С С С Р  В . А . Зорин заявил, что если, однако, западные державы выразят готовность пойти на полное запрещение атомного и водородного оружия, на изъятие его из

вооружений государств, уничтожение запасов такого оружия уже в самом начале осуществления программы разоружения, то соглашение по этому вопросу не встретит препятствий со стороны Советского правительства, ибо оно всегда было и продолжает оставаться решительным сторонником полного запрещения ядерного оружия на любом этапе осуществления программы разоружения.Касаясь далее мер по разоружению, предлагаемых западными державами в первом разделе своего плана, представитель советской делегации указал, что в этом разделе предлагается установить уровень численности вооруженных сил С Ш А  и С С С Р  в размере 2,5 миллиона человек. Может ли эта мера, спросил он, иметь какое-либо реальное значение с точки зрения решения практических задач разоружения? Если учесть, что уровень вооруженных сил Соединенных Штатов в настоящее время как раз и составляет примерно указанную цифру, а численность советских вооруженных сил в скором времени будет доведена до еще более низкого уровня, то каждый может убедиться, что никакого реального значения это предложение не имеет. Нетрудно видеть, что на деле предлагается сохранить существующие уровни вооруженных сил этих держав. Нельзя не обратить внимания и на то, что для вооруженных сил других великих держав в западном плане вообще не предлагается установление каких-либо уровней. Следовательно, имеется в виду, что другие великие державы также будут сохранять свои вооруженные силы на нынешнем уровне или даже смогут увеличивать их.Правда, продолжал А . А . Рощин. во втором разделе западного плана говорится об установлении несколько более низких потолков. Для вооруженных сил С С С Р  и С Ш А  называются уровни в размере 2,1 миллиона человек. Но не ясно ли, что речь идет о весьма незначительном сокращении, которое не может иметь сколько-нибудь существенного значения для дела разоружения. К  тому же неизвестно, сколько лет отводят западные державы для осуществления этой меры —  3, 5, 10 или больше лет. Что же касается уровней вооруженных сил других великих держав, то и на этот раз на второй стадии в западном плане отсутствуют какие- либо конкретные цифры.Вряд ли может иметь какое-либо практическое значение и вторая мера,, намечаемая в первом разделе западного плана. — размещение на складах некоторого количества некоторых видов обычных вооружений под международным контролем. Ведь эта мера фактически не ведет к сокраш(ению вооружений. Это видно хотя бы из того, что в западном плане не предлагается физического уничтожения обычных вооружений, а лишь складирование их, причем на территории тех государств, которым принадлежит это вооружение. Кроме того, в предло-
Американская печать 

о новой мирной 
инициативе СССРН Ь Ю -Й О Р К , 21 марта. (Т А СС). Новые предложения Советского Союза на Женевских переговорах о прекращении испытаний ядерного оружия, устраняющие препятствия на пути к успешному завершению переговоров и заключению соглашения о прекращении испытаний, с интересом встречены в Соединенных Ш татах. Газета «Нью-Йорк геральд трибюн» указывает в передовой статье, что «новое предложение С С С Р  встречено со значительным интересом в Женеве и западных столицах». «Это предложение,— заявил представитель государственного департамента по вопросам печати Уайт, следует весьма тщательно изучить. Пока не было времени, чтобы должным образом реагировать на него».Комментируя новую мирную инициативу С С С Р , американская печать видит в ней серьезную уступку позиции Запада и считает, что она продиктована стремлением максимально содействовать скорейшему заключению соглашения о запрещении испытаний ядерного оружия. Корреспондент газеты «Нью-Йорк геральд трибюн» Кобленц сообщает из Женевы, что советское предложение, «рассматриваемое в свете других событий в ходе долгих переговоров о ядер- ных испытаниях, было повсеместно встречено как дающее Западу возможность прийти к соглашению о запрещении испытаний при достаточном контроле». Обозреватель агентства Ассошиэйтед Пресс Хайтауэр указывает в сообщении из Вашингтона, что «американские должностные лица обещали быстро и тщательно изучить новое предложение русских, выдвинутое на переговорах о запрещении испытаний ядерного оружия». «По мнению кругов государственного департамента, подчеркивает обозреватель, этот советский шаг является новым свидетельством того, что советский премьер Никита Хрущ ев, действительно, хочет, чтобы Женевские переговоры о запрещении ядерных испытаний увенчались успехом». Ряд органов

печати отмечает, что новый шаг Советского правительства может оказать положительное влияние на переговоры в Комитете десяти государств по разоружению. «Успех переговоров о запрещении ядерных испытаний, —  пишет газета «Нью-Йорк геральд трибюн»,— которые ведутся в течение 16 месяцев, рассматриваются как предпосылка к успешному развитию совещания десяти государств по разоружению, только что начавшегося в Женеве. Официальные лица считают, что некоторое соглашение о ядерных испытаниях сможет символизировать здоровый дух сотрудничества на переговорах».Вместе с тем. корреспондент газеты «Нью-Йорк тайме» сообщает из Вашингтона, что в то время как некоторые американские официальные лица склонны положительно отнестись к новому советскому предложению, военное ведомство С Ш А  и комиссия по атомной энергии придерживаются мнения, что Соединенные Штаты должны возобновить испытания ядерного оружия. Выступая в телевизионной программе «Коламбиа бродка- стинг систем», заместитель министра обороны С Ш А  Дуглас заявил, что согласие на мораторий на подземные ядериые взрывы «противоречило бы позиции С Ш А » . По сообщению газеты «Нью-Йорк тайме», Дуглас дал понять, что исключение из соглашения мелких взрывов объясняется не только тем, что их трудно обнаружить, но и тем, что Соединенные Штаты хотят продолжать работу над своими «более чистыми» видами ядерного оружия.

жениях западных держав говорится, что эти вооружения должны соответствовать уровню и численности вооруженных сил. Но о каком сокращении обычных вооружений может тогда идти речь, если уровни вооруженных сил будут оставаться прежними? Ведь государства, очевидно, считают, что именно те количества вооружений, которые находятся в их арсеналах, и соответствуют существующим уровням их вооруженных сил.При этом представитель советской делегации обратил внимание на то. что в предложениях западных держав по частичным мерам в области разоружения от 29 августа 1957 года предлагалось установить уровни вооруженных сил для С С С Р  и. С Ш А  в размере 1,7 миллиона человек, а для Англии и Франции — по 650 тысяч человек. Теперь же западные державы предлагают для вооруженных сил С С С Р  и С Ш А  уровни в размере 2,1 миллиона человек. а для Англии и Франции вообще не устанавливаются какие- либо уровни. Таким образом, предлагаемые западными державами уровни вооруженных сил для С С С Р  и С Ш А  являются даже более высокими, чем те уровни, которые предлагались ими в прошлом для программы частичных мер в области разоружения.Представитель советской делегации отметил также полное отсутствие в западном плане указания на сроки осуществления программы разоружения. А  ведь каждый план, сказал он„ должен указывать конкретные сроки, т. к. нужны быстрые, энергичные действия.В заключение пресс-конференции представитель советской делегации ответил на многочисленные вопросы представителей печати.Следующее заседание Комитета 10 государств по разоружению назначено на 22 марта.

Париж готовится к встрече 
Н. С. Хрущева

Ц енная
и ни ц иа ти ваЛ О Н Д О Н , 21 марта. (Т А СС). Приветствуя новые советские предложения, внесенные на Ж еневском совещании о прекращении испытаний ядерного оружия, английская газета «Дейли геральд» пишет сегодня: «Г-н Хрущ ев ликвидировал тупик». Газета рассматривает советские предложения как ценную инициативу в деле укрепления мира во всем мире.«Дейли геральд» призывает западные державы принять советские предложения. Этому, пишет газета, не должны помешать «военные стратеги Соединенных Ш татов, которые не желают запрещения (ядерных испытаний. —  Ред.), а хотят испытывать под землей свои новые ракетные боеголовки. Англия и Америка не должны допустить, чтобы эти люди создали новую военную угрозу».В таком же духе высказываются газеты различных политических направлений. Газета «Ньюс кро- никл» выступает с призывом «положить конец ядерным испытаниям, которые создают угрозу для всего человечества». Женевский корреспондент газеты «Таймс» расценивает новую советскую инициативу как «толчок работе совещания о прекращении испытаний ядерного оружия».

П А Р И Ж , 22 марта. Корреспондент Т А С С  Н . Ленский сообщает:Предстоящее прибытие во Францию Председателя Совета Министров С С С Р  Н . С . Хрущ ева все сильнее чувствуется во французской столице. Все без исключения парижские газеты посвящают целые полосы предстоящему визиту, публикуя карты страны с маршрутом, по которому проследует Н . С . Хрущ ев, и подробно описывая этапы этой пое.здки. Каждая передача французского радио и телевидения начинается с новостей, касающихся предстоящего визита.Приближение этой исторической даты во франко-советских отношениях особенно чувствуется в кольце рабочих пригородов Парижа. Пригороды Ш уази-ле-Руа,, Сен- Дени, Витри, Иври, Монтрей, Баньоле и Сент-Уан уже оделись в праздничный наряд, который под яркими лучЯми весеннего' солнца переливается разноцветны,ми красками. «Да здравствует франко-советская дружба!», «Добро пожаловать, Никита Хрущев — гость Франции, посланник мира!», «Да здравствует встреча глав двух государств!» — гласят лозунги на фасадах зданий, на площадях, на мэриях пригородов.Вдоль основных магистралей и улиц пригородов установлены вы-

! сокие древка с государственными I флагами С С С Р  и Франции, а так- 
' же с эмблемами союза рабочего класса и трудового крестьянства, изображающими серпы и молоты.На фасаде здания мэрии пригорода Иври, население которого на протяжении уже десятков лет на выборах в Национальное собрание Франции голосует за Мориса Тореза, укреплены фигуры символа мира между народами — белых голубей. Лозунги гласят: «Да здравствует франко-советская дружба! «За мир, разоружение, за решение германской проблемы, за экономические и культурные обмены!» «Привет Председателю Хрущ еву— большому другу Франции!». В окнах многих домов-^красные флажки.В  связи с предстоящим визитом Н . С . Хрущ ева в другом парижском пригороде Ш уаэи-ле-Руа прямо на улицах организована продажа советских и французских книг.На балконе здания мэрии столичного пригорода Монтрей —  большой портрет Н . С . Хрущ ева. Здание муниципального совета в пригороде Баньоле украшено лозунгом: «Большого успеха франкосоветской встрече!».Париж готовится к 23 марта. Рабочие пригороды французской столицы ожидают высокого советского гостя.

Сильнее океанаП Е К И Н , 21 марта. (Т А С С ).| Центральная китайская печать публикует сегодня статьи, посвященные героическому подвигу четырех советских солдат —  А . Зи- ганшина, Ф . Поплавского, А .  Крючковского, И . Федотова. Газеты помещают также фотографии героев и карту их дрейфа.В  статье, озаглавленной «Сильнее океана», «Жэньминь жибао» пишет: « А . Зиганшин, Ф. Поплав- ский, А . Крючковский и И . Федотов — четыре советских солдата —  показали всему миру яркий пример революционного оптимизма и несгибаемой воли. Сплоченные Hj^cTBOM дружбы, поддерживая друг друга, они 49 дней боролись с бушующим океаном и, преодолев все трудности, одержали победу над штормами и океаном».

Героический подвиг четырех со ветских солдат вызывает чувство гордости- за советских людей, пишет в статье «Люди беспримерного мунгества» газета «Цзефан- цзюнь бао». Ни голод, ни жажда, отмечает газета, не смогли сломить мужества отважных сынов советского народа. Вплоть до последнего дня дрейфа их не покидали твердость духа и чувство дружбы. Они успешно выдержали беспримерный дрейф в Тихом океане в течение семи недель.Героический подвиг советских солдат, подчеркивает газета, еще раз продемонстрировал отличные качества советской молодежи, выросшей при социализме, их мужество и отвагу, непреклонную волю к победе, дружбу, сплоченность и взаимовыручку, помогающие преодолеть любые трудности.
,,Каждый болгарский воин хочет 

быть таким, как четверо 
советских солдат^

Конструктивный 
вклад в работу 

Женевского 
совещанияТ О К И О , 21 марта. (Т А С С ). Всеведущие буржуазные газеты, издающиеся в Токио, широко комментируют новую миролюбивую инициативу Советского Союза, направленную на быстрейшее достижение соглашения о прекращении ядерных испытаний. Советское предложение, внесенное 19 марта, пишет газета «Иомиури», является крайне важным фактором для дальнейшей успешной работы Женевского совещания трех держав о прекращении испытаний ядерного оружия. Напоминая, что Советский Союз всегда твердо настаивал на полном запрещении испытаний ядерного оружия, газета подчеркивает, что последнее советское предложение является «большой уступкой» западным странам.Влиятельная газета «Майнити» характеризует советское предложение как шаг вперед в работе совещания, зашедшего, по ее словам, в тупик.Признавая конструктивный вклад Советского Союза в работу Женевского совещания трех держав о прекращении испытаний ядерного оружия, газета «Токио снмбун» выражает пожелание, чтобы Соединенные Штаты в свою очередь предприняли шаги с целью быстрейшего достижения соглашения о запрещении ядерных испытаний.

С О Ф И Я , 21 марта. (ТА СС). Болгарская печать продолжает публиковать материалы о подвиге четырех советских воинов. Сегодня газета «Работническо дело» помещает рассказ рядового Филиппа Поплавского, в котором он сообщает подробности 49-дневного плавания по бурным водам Тихого океана. Газета «Народна младеж» также напечатала этот рассказ и одновременно опубликовала высказывания заместителя Председателя Совета Министров и министра обороны Болгарии генерала армии Ивана Михайлова.Говоря о беспримерном мужестве советских воинов, пишет генерал И . Михайлов, мы прежде всего подчеркиваем их беспредельную любовь к своей Родине, сознание своего служебного долга, скромность, чувство товарищества, дисциплину. Эти высоко гуманные

черты поддерживали героев в трудные минуты.Я  хочу через газету «Народна младеж» высказать восхищение воинов нашей народной армии подвигом героев Тихого океана. К аж дый болгарский воин хочет быть таким, как четверо советских солдат.Командующий военно-морскими силами Болгарии вице-адмирал Бранимир Орманов говорит: «Подвиг четырех советских парней действительно беспримерный и невиданный в истории мореплавания. И он, естественно, вызывает восхищение у всех людей мира и особенно сильное у нас, моряков».Газета «Народна младеж» отмечает, что в адрес редакции непрерывно поступают многочисленные письма и телеграммы, в которых болгарская молодежь выражает восхищение подвигом четырех советских солдат в Тихом океане.

Томский областной драматический 
театр им. В. П, Чкалова 23 марта — «Лиса и виноград».Начало' спектакля в 8 часов вечера.

Р А С С Т Р Е Л  Д Е М О Н С Т Р А Н Т О В  В Ю Ж Н О 
АФ РИ К А Н С К О М  С О Ю З ЕЛ О Н Д О Н , 22 марта. (Т А СС). Как сообщает корреспондент агентства Рейтер из Иоганнесбурга, вчера в городе Веренигинге и ряде других населенных пунктов состоялись демонстрации протеста против

политики расовой дискриминации, проводимой правительством Ю А С .Полиция открыла огонь по участникам демонстраций. По последним сообщениям, число убитых достигает нескольких десятков человек. .

Кинотеатр имени М. Горького23 марта— новый художественный фильм «Белые ночи». . Сеансы: 9, 10-45, 12-30, 2-15, 4 , 5-45, 7 -3 0 ,9 -1 5 ,1 1 .
Зал кинохроивкн 

23 марта — новые документальные фильмы: «Н. С. Хрущев в 
Индонезии», «На дальневосточной 
границе», «Изобразительное ис
кусство Эстонии». Сеансы: 9, 
10-10, 11-20, 6-20, 7-30.Художественный фильм «Непод- 
дающиеся». Сеансы: 12-30, 1-55,3- 20, 4-50, 8-40, 10-10.

Кинотеатр имени И. Черных 
23 марта. Большой зал — «Бе

лые ночи». Сеансы: 9, 10-40, 
12-20, 2, 4. 5-40, 7-20. 9. 10-40. Малый зал —  «Моя бедная, лю
бимая мать». Сеансы: 1, 2-45,
4- 30, 6-30, 8-15, 10. Дети до 16 лет не допускаются.Новый художественный фильм 
— «Друзья-товарищи». Сеансы: 9 , 10-20, 11-40.

Клуб имени Сталина 23 марта — «Белые ночи». Сеансы: 2-30, 4-25, 6-20. 8-15,
10-10.

Среда, 23 марта 19.00. Для молодежи. «Люби и 
знай свой край сибирский». 19.20. Студенты Томского музыкального училища— исполнители произведений композитора Иоганна Себастьяна Баха. (К 275-летию со дня рождения). 19.45. «Последние известия». 20.00. Киноповесть «Парни 
из нашей деревни». 21.20. Новые научно-популярные фильмы.Томской карандашной фабрике требуются на постоянную и временную работу плотники.Обращаться: г. Томск, улицаВойкова. 75, отдел кадров.

3 — 1Артели «Металлист» требуются 
начальник планового отдела и на
чальник литейного цеха.Обращаться: г. Томск, улица Розы Люксембург, 121.

2 — 1Томскому шпалопропиточному заводу требуются: мотористы ле
бедок, учетчики, электромонтеры, 
электромеханик связи и грузчикина постоянную и сезонную работу.Обращаться: г. Томск, улица Трудовая, 20. 3 — 1УНР-291 требуются: инженеры 
и техники-строители на должности 
старших прорабов, прорабов и ма-

О Томская областная контора по прокату кинофильмовс 24 марта вьшускает на экраны кинотеатров кинофильм J
„НОРМАНДИЯ-НЕМАН"Авторы сценария: Ш арль Опаак, Эльза Триоле, Константин Симонов.Постановка Ж ана Древиля.Режиссер Д . Вягич-Бережных.Композитор Р . Щедрин.Воздушные съемки Е . Лозовского.В ролях: генерал Комаров — В. Доронин; полковник Синицын — Н . Лебедев; инженер-капитан Сарьян — В. Бамдас; лейтенант Зыков — В . Гусев; капитан Тарасенко («Татьяна») — Н . Рыбников; старшина Иванов — Ю . Медведев; майор Марселей — Марк Кассо; майор Флавье— Ж ан Клод Мишель и др.Совместное производство киностудий «Мосфильм» (С С С Р ). «Франко-Лондон-фильм» и «Алькам-фильм» (Франция), 1959 г.

Вниманию покупателей!
ТОВАРЫ-ПОЧТОЙ!

Свердловская база «Посылторга» Министерства торговли Р С Ф С Р  высылает почтовыми посылками по индивидуальным заказам граждан Томской области универсальную портативную электрифицированную швейную машину «Волга» модели М З-К , предназначенную для шитья обыкновенным двухниточным швом в домашних условиях хлопчатобумажных, шерстяных и шелковых тканей. Кроме основной операции — сшивания ткани, применяя специальные принадлежности, на машине можно выполнять вышивание, стежку, штопку.Привод рабочих механизмов машины М З-К осуществляется от встроенного в корпус машины электродвигателя.Кроме того, машина имеет механизм ручного привода и приспособление для намотки шпульки от этого привода.Машина рассчитана на работу от сети переменного тока с напряжением 127 и 220 вольт.Стоимость машины, включая расходы по пересылке, 783 рубля.
!- .

Посылки высылаются по получении денежного перевода по почте. При переводе денег на почтовом бланке обязательно следует писать разборчиво и полностью фамилию, имя, отчество и домашний адрес получателя, а на обороте почтового бланка — наименование товара. Деньги переводить по адресу: г. Свердловск, улица Решетникова, 23/3, «Посылторг».П О Л Ь З У Й Т Е С Ь  У С Л У Г А М И  « П О С Ы Л Т О Р Г А » !Знакомьтесь с прейскурантом «Товары —  почтой», имеющимся в каждом почтовом отделении.
Шлите заказы-переводы в адрес свердловской базы «Посыл

торга».

ВНИМАНИЮ ПОКУПАТЕЛЕЙ!
Снижены розничные цены 

на товары детского ассортимента:
кремы, кексы, пу- 
дикги, муссы, фрук
товое желе.

Товары детского ас
сортимента приготов
ляются из высокока
чественных продуктов, 
питательны, богаты ви
таминами.

Покупая кексы, пу
динги десертные, фрук
товые муссы, фрукто
вые желе, кремы и 
кисели, вы экономите 
время и получаете де
шевые, вкусные и пи
тательные блюда.

Указанные товары 
продаются во всех 
продовольственных ма
газинах.Оптовые заказы принимаются от торгующих организаций и детских лечебных учреждений конторой „Росбакалеи" по адресу: город Томск, улица Крылова, 54, телефон 20-98.

Требуются: инженер-механик на 
должность главного механика, ин
женер-электрик (предоставляется жилая площадь), инженеры н тех
ники-механики, начальник пожар
но-сторожевой охраны, руководя
щие работники — специалисты по 
производству глиняного и силикат
ного кирпича, крановщики мосто
вых кранов, слесари по ремонту 
оборудования, садчики кирпича и 
разнорабочие.Обращаться: г. Томск, Иркутский тракт. 47, автобус № 9, остановка «Кирзавод-2», телефоны № №  22-76 и 49-57.Томскому весовому заводу требуются: токари 5 — 6 разрядов, 
фрезеровщики, строгальщики, сле
сари 5— 6 разрядов, радиомонтаж
ники, инженер-радиотехник.Обращаться: г. Томск, улица (!!о- ветская, 91. 2— 1Областному управлению поли- графиздата требуются на постоянную работу экономист и бухгалтео- 
ревизор. *Обращаться: г. Томск, улица Советская, 47. 3— 1

стеров, штукатуры, арматурщики- 
бетонщики, плотники и разнора
бочие.Обращаться: г. Томск, проспект имени Ленина, 39, отдел кадров.

Автохозяйство №  4 транспорт, ного управления Томского совнархоза с 15 марта 1960 года переименовано в автохозяйство ATs 14.

Коллектив управления культуры облисполкома выражает соболезнование начальнику управления С . Д . Сысоеву по поводу смерти его отца
СЫСОЕВА 

Дмитрия Ивановича.Тресту «Гидродормост» требуется кузнец со сдельной оплатой труда.Обращаться: г. Томск, переулок Школьный, 6, телефон 39-93.Гр-ка Семенова Любовь Сергеевна, проживающая в г. Томске, улица Мельничная, 59. возбуждает дело о расторжении брака с гр-ном Семеновым Василием Дмитриевичем, проживающим в г. Томске, улица Мельничная, 38. кв. 3.Дело подлежит рассмотрению в народном суде 7-го участка г.. Томска.Гр-ка Мошкарина Зоя Прокопьевна, прошивающая в г. Том:ске.‘ улица Ботаническая, 4. кв. 6 , возбуждает дело о расторжении брака с гр-ном Мошкариным Анатолием Ивановичем. проживающим в г. Абакане, улица Кирова, ,74, кв. 1.Дело подлежит рассмотрению в народном суде 1-го участка г. Томска.
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